

PELOTA

Mañana va a ser homenajeado en la «Uni» de Markina

ARRARTE IV: «SI TUVIESE VEINTE AÑOS VOLVERIA A SER PELOTARI»

Debutó a los 16 años en Palma de Mallorca. «Donde estaba el frontón, hay ahora unos apartamentos preciosos». Los «jai-alais» de West Palm Beach, Miami, Fort Pierce, Bridgeport y Milford figuran en su palmarés americano. Aquí ha jugado durante veinte temporadas en las canchas de Durango y Markina. El estelar de mañana en la «Uni» es la novedad del verano: Chiquito de Bolibar y Román contra Mendi I y «Ricky» Lasa, una poderosa pareja del Hartford Jai-Alai.

Antón Eguía

Mañana, viernes, a las diez y media de la noche, en la «Uni» de Markina, se va a celebrar un homenaje al pun-

tista José Ignacio Arrarte Guisasaola, Arrarte IV, nacido en Ermua el 1 de febrero de 1944.

Cuando era niño no había las escuelas de cesta-punta de ahora. Empezó a jugar «por libre» en el Ezkurdi de Durango, a donde se desplazaba en tren. «El difunto Urbieto nos solía decir algo de vez en cuando».

Arrarte IV debutó como profesional en julio de 1960, en Palma de Mallorca. «Tenía yo dieciseis años. En 1984 volví por allí para asistir a una boda. Donde estaba el frontón, hay ahora unos apartamentos preciosos. Es una pena porque allí empezaron muchos profesionales, entre ellos Ondarrés y «Chino» Bengoa.»

Su trayectoria americana

A los 21 años firmó contrato con la empresa de West Palm Beach, donde jugó siete temporadas. «Durante el vera-

no lo hacía aquí en los frontones de Durango y Markina.»

Luego, de 1971 a 1974, estuve tres temporadas en el Miami Jai-Alai. «En aquella época las figuras eran Asís y Juaristi.

En 1972 debutaron Joey y Uriarte». De Miami pasó a Fort Pierce en 1974 y dos años después, al Bridgeport Jai-Alai, donde jugó hasta 1982, completando también una temporada de verano en Milford. «Colgué la cesta en octubre de 1984 por los dolores que me producía un pellizco de disco en la columna»

Nuevos rivales para Chiquito

El homenaje de mañana en Markina se pospuso porque el año pasado se celebraron los homenajes a Alex y Goyogana.

El estelar del programa es la novedad de la temporada de verano. Chiquito de Bolibar y Román contra una fuerte pareja del Hartford Jai-Alai, Mendi I y «Ricky» Lasa, que están de vacaciones. El donostiarra Mendi I ha sido campeón de «singles» este año. A Lasa II le saludamos el martes por la noche en el Hotel Gazteiz, donde está su padre, preparador de los puntistas americanos en el Mundial.

A sus hijos les gusta más la mano

Para Arrarte IV no ha resultado difícil abandonar su profesión de pelotari. Tiene exposición y venta de coches (Seat-Volkswagen) en Ermua, una oficina de la agencia de viajes Vasco-Tour y una representación de Seguros Zurich. Pero, lógicamente, le hace mucha ilusión despedirse de los aficionados de Durango y Markina, donde ha jugado a lo largo de veinte años.

Casado con una marquinesa, María Jesús Jaiio, tiene dos hijos: Igor, de trece años, y Roberto, de diez. «Les gusta la cesta, pero más la mano.»

Los chavales tienen buenos antecedentes pelotísticos. El abuelo, Juan Arrarte, «Txato» de Markina, fue palista profesional en la época de Chiquito de Gallarta y Félix Izaguirre. Los tíos, Félix (Arrarte I) y Juan Luis (Arrarte III) son corredores de apuestas en Empresas Unidas. Fermín, el segundo de la dinastía, es ayudante de Fernando Orbea, en la intendencia del Dania Jai-Alai.

José Ignacio Arrarte guarda gratos recuerdos de su vida como pelotari. «Si tuviera veinte años, volvería a jugar a cesta, y más en esta época de crisis. He sido un pelotari modesto, pero no me puedo quejar de cómo me ha ido.»



ANTÓN EGUIA

José Ignacio Arrarte, Arrarte IV, no se arrepiente de haber dedicado los mejores años de su vida a la cesta-punta.

TRUEBA

HOY, JUEVES, EN HOMENAJE POR SU 75 ANIVERSARIO VUELVE LA PELICULA MAS TAQUILLERA DE MARIO MORENO «CANTINFLAS»

MARIO MORENO CANTINFLAS



Una producción
RIOMA
FILMS, S.A.